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НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
МОСКВА. (ТАСС). 30 нояб- 

я в Кремле продолжила рабо- 
j десятая сессия Верховного 
овета СССР девятого созыва. 
Накануне на раздельных за

еданиях палат началось обсуж
дение вопросов о Государствен
ном плане экономического и со
циального развития СССР на 
1979 год. о ходе выполнения 
Государственного плана в 1978 
году, о Государственном бюд
жете СССР на 1979 год и об ис
полнении Государственного бюд
жета за 1977 год.

Выступающие в прениях ора
торы отмечают, что советский 
народ под руководством Комму
нистической партии, ее Цен
трального Комитета добился за 
прошедшие годы пятилетки но
вых значительных успехов. Воз
рос экономический потенциал 
страны, повысилось народное 
благосостояние. В выступлении 
товарища JI. И. Брежнева на 
состоявшемся накануне сесс'ии 
Пленуме ЦК КПСС определены 
решающие участки работы, на 
которых должны быть сосредо
точены усилия партии и всего 
народа, “чтобы полнее и эффек
тивнее реализовать экономичес
кую стратегию партии, вырабо
танную XXV съездом КПСС.

Безусловное выполнение пла
нов, подчеркивают депутаты, яв
ляется важнейшим государствен
ным долгом и показателем каче
ства работы каждого трудового 
коллектива и его руководителей. 
Необходимо направить усилия 
органов хозяйственного управ
ления. рабочих и колхозников, 
инженерно-технических работ
ников на повышение эффектив
ности производства, на неустан
ный поиск и мобилизацию. вну
трихозяйственных резервов. Во 
всех хозяйственных звеньях не
обходимо развернуть настойчи
вую борьбу за экономию и бе
режливость, за снижение себе
стоимости продукции, всемерное 
повышение производительности 
труда, покончить с фактами бес
хозяйственности и расточитель
ства.

Активно, по-деловому обсуж
дают депутаты положения Госу
дарственного плана. Ткачиха 
-Чайковского комбината шелко; 
вых тканей имени 50-летия 
СССР (Пермская область) депу

тат И. Зуйкина. в частности, на 
примере цехов своего предприя
тия рассказала о том. как тру
довые коллективы борются за 
повышение качества продукции, 
какими резервами располагают 
производственные подразделе
ния.

Предстоящий год. указывают 
ораторы, будет первым годом 
практического осуществления 
решений июльского (1978 года) 
Пленума ЦК партии, который 
определил в качестве главной 
задачи сельского хозяйства все
стороннее. динамичное разви
тие, значительное повышение 
эффективности всех его отрас
лей, надежное снабжение стра
ны продовольствием и сельско
хозяйственным сырьем с тем. 
чтобы обеспечить дальнейшее 
повышение уровня жизни наро
да.

Трактористка совхоза «Харь
ковский» Кустанайской области 
Казахстана депутат К. Доненба- 
ева, выступившая от имени по
коления сельских тружеников, 
принявшего эстафету первоце
линников, рассказала о работе 
женщин-механизаторов респуб
лики, о вкладе молодежи села 
в казахстанский миллиард. Ог
ромное значение, проводимого 
партией курса на специализа
цию и концентрацию в аграр
ном производстве, на переход к 
индустриальной технологии от
метил бригадир объединения ме
ханизации и электрификации со
вета колхозов Суворовского рай
она Молдавии депутат С. Лунгу.

Большое внимание на сессии 
уделено ускоренному развитию 
экономики Сибири и Дальнего 
Востока, в первую очередь, та
ких отраслей, как электроэнер
гетика. нефтяная. газовая, 
угольная. целлюлозно-бумаж
ная, рыбная промышленность, 
производство строительных ма
териалов. Прирост объема про
мышленной продукции в райо
нах Сибири и на Дальнем Во
стоке будет выше, чем по 
РСФ СР в целом. Депутаты вно
сят конкретные предложения, 
направленные на улучшение ка
питального строительства, ра
боты транспорта, благоустройст
ва городов, районных центров и 
рабочих поселков.

Важнейшим рычагом повыше

ния эффективности и качества 
всей работы, подчеркивается на 
сессии, явится широкое развер
тывание социалистического со
ревнования.

Ораторы одобряют и предла
гают утвердить Государственный 
план и Государственный бюд
жет страны на 1979 год.

Ф ш
Первого декабря в Большом 

Кремлевском дворце продолжи
ла работу десятая сессия Вер
ховного Совета СССР девятого 
созыва.

Накануне на заседаниях Со
вета Союза и Совета Националь
ностей завершились прения цо 
вопросам о Государственном 
плане экономического и соци
ального развития СССР на 1979 
год. о ходе выполнения Государ
ственного плана в 1978 году, 
о Государственном бюджете 
СССР на 1979 год и об исполне
нии Государственного бюджета 
за 1977 год.

Гордостью за успехи совет
ского народа в третьем году пя
тилетки. решимостью приумно
жить их новыми свершениями 
были проникнуты выступления 
депутатов. От имени всех совет
ских людей народные избранни
ки горячо одобрили и поддержа
ли решения состоявшегося-перед 
сессией Пленума ЦК КПСС, по
ложения и выводы, изложенные 
в выступлении на Пленуме това
рища Л. И. Брежнева. Всесто
ронне, взыскательно анализи
руя достигнутое, депутаты с глу
бокой заинтересованностью об
судили задачи, стоящие перед 
страной в четвертом году пяти
летки, пути, ведущие к их ре
шению. С трибуны сессии были 
высказаны конкретные предло
жения. направленные на более 
полное использование резервов 
экономического роста, дальней
шее повышение эффективности 
и качества работы.

Выступившие в прениях пар
тийные. советские и профсоюз
ные работники, министры, руко
водители предприятий, передо
вики промышленности и сельско
го хозяйства выразили твердую 
уверенность в том. что план на 
1979 год. являющийся важным 
звеном в реализации заданий 
десятой пятилетки, будет выпол
нен и перевыполнен.

П Р О В Е Р Я Е М п о д г о т о в  К У  Т Е Х Н И К И

Колхозы «Сигнал», «Николь
ский» и «Путь к коммунизму» 
издавна соревнуются между со
бой. Нынче сигнальцы выступи
ли инициаторами районного со
ревнования за скорейшую под
готовку сельскохозяйственной 
техники к полевым работам бу
дущего года. Механизаторы кол
хозов «Никольский» и «Путь к 
коммунизму», как соперники по 
соревнованию, обязаны были 
поддержать почин. Этого не 
произошло. Правда, в решении 
правления колхоза «Николь
ский» записано: «До первого 
декабря поставить всю технику 
на зимнее хранение согласно 
требований ГОСТа... До перво
го января закончить ремонт 
почвообрабатывающих орудий и 
сеялок». Но никаких практиче
ских мер по подготовке сельхоз
машин в хозяйстве пока не 
предпринято. Техника разбро
сана по -бригадам. В поле стоит 
подборщик-копнитель. «забыты» 
на луговине две зерновые сеял
ки. не доставлен на машинный 
двор комбайн «Нива».

Как с подготовкой техники к 
весенней посевной? Пока ни
как. Из 20 плугов лишь восемь 
исправные. 10 сеялок из 14 
требуют ремонта. Для осмотра 
их подобрали двух механизато-

П  О  Ч  И И  

ИЕ ПОМЕРШИ

ров. Но о создании ремонтного 
звена, о результатах его работы 
говорить пока рановато — тех
ника в основном находится 
еще в поле.

Несколько лучше обстоит де
ло с постановкой машин на хра
нение в колхозе «Путь к комму
низму». Там большинство плу
гов поставлено на хранение, 
пять сеялок из девяти исправ-

Во второй половине дня 30 
ноября на раздельных заседани
ях палат депутаты единогласно 
приняли Закон СССР о Государ
ственном, плане экономического 
и социального развития СССР 
на 1979 год. Принято также по
становление Верховного Совета 
СССР о ходе выполнения Госу
дарственного плана экономичес
кого и социального развития 
СССР на 1978 год.

Сессия утвердила Государст
венный бюджет СССР на 1979 
год и приняла Закон СССР о Го
сударственном бюджете СССР 
на 1979 год. Государственный 
бюджет на 1979 год. с учетом 
поправок комиссиями Совета 
Союза и Совета Национальнос
тей. утвержден по доходам в 
сумме 269 миллиардов 214 мил
лионов 296 тысяч рублей и по 
расходам в сумме 268 милли
ардов 933 миллиона 808 тысяч 
рублей, с превышением доходов 
над расходами в сумме 280 мил
лионов 488 тысяч рублей. Было 
принято также постановление 
об утверждении отчета об испол
нении Государственного бюдже
та СССР за 1977 год.

По докладу секретаря Прези
диума Беоховного Совета СССР 
депутата М. П. Георгадзе депу
таты утвердили Указы Прези
диума Верховного Совета СССР 
и ^приняли соответствующие за
коны и постановления.

Первого декабря состоялось 
второе совместное заседание 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного .Совета 
СССР.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами депутаты и гос

ти встретили товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю. В. Андропова, 
”*• Б . Гришина, А. А. Громыко
A. П. Кириленко, А. Н. Косы
гина, Д. А. Кунаева, А. Я. 
Пельше, Г. В. Романова, М. А. 
Суслова, Д. Ф. Устинова, К. У. 
Черненко, В. В. Щербицкого, 
Г. А. Алиева, П. Н. Демичева.
B. В. Кузнецова, П. М. Маше- 
рова, Ш. Р. Рашидова, М. С. 
Соломенцева. Н. А. Тихонова, 
Э. А. Шеварднадзе, И. В. Ка
питонова, В. И. Долгих, М. В 
Знмянина, Е. П. Рябова, К В 
Русакова. М. С.. Горбачева.

С докладом о проекте Закона 
СССР о гражданстве СССР вы
ступил первый заместитель 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР депутат 
В. В. Кузнецов. Изложив в ос
новных чертах содержание про
екта Закона, докладчик отметил, 
что принятие Закона о граждан
стве явится заметным вкладом 
в выполнение поставленной XXV 
съездом КПСС задачи по даль
нейшему совершенствованию на
шего законодательства и укреп
лению социалистического право
порядка. осуществление на прак
тике положений новой Консти
туции СССР, надежной гаранти
ей прав советских граждан.

Затем состоялись прения. 'Де
путаты вносили предложения ут
вердить представленный на их 
рассмотрение проект Закона.

Сессия единогласно принима
ет 'Закон СССР о гражданстве 
СССР.

На этом десятая сессия Вер
ховного Совета СССР девятого 
созыва закончила работу.

(ТАСС).

ДНЕВНИК ДОРОЖНО
СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ

ны. Причем каждая машина ус
тановлена на специальный дере
вянный щит. Зерновые комбай
ны находятся под навесом, очи- 
.щены от грязи. Только у двух 
не ослаблены цепи и приводные 
ремни. А вот значительная 

.часть кормозаготовительной тех
ники до сих пор из бригад не 
доставлена на машинный двор. 
Так. из шести силосоуборочных 
комбайнов лишь два поставле
ны на хранение.

Правлениям колхозов «Ни
кольский» и «Путь к коммуниз
му». инженерной службе следу
ет позаботиться о том. чтобы в 
ближайшие дни поставить всю 
технику на хранение, до перво
го января завершить ремонт : 
плугов, борон, культиваторов. * 
сеялок. В обоих хозяйствах с 
срочно нужно создать ремонт- ] 
ные звенья, а также комиссии j 
во главе с агрономами по при- : 
емке подготовленной техники. 5

М. СИЛИНСКИИ.
инженер | 

«Госсельтехнадзора».

Ход работ по подготовке до
рог к зимней эксплуатации по
казывает. что многие хозяйст
венные руководители с чувством 
должной ответственности отно
сятся к выполнению постановле
ния исполкома районного Сове
та народных депутатов «О ме
рах по усилению строительства 
и ремонта автомобильных дорог 
в осенне-зимний период 1978 
— 1979 г. г.». Они направляют 
людей, технику для восстанов
ления проезда по дорогам в зим
ний период.

Особое внимание уделяется 
форсированию строительства до
роги на Мосеево. С первого но
ября из карьера Соколово туда 
вывезено 4207 кубометров пес
чано-гравийной смеси.

Коллектив агрохимспецотде- 
ления ежедневно направляет на 
дорожное строительство по де
вять—десять машин. Не менее

пяти—шести машин каждый 
день выделяют автопредприятне. 
райсельхозтехника.

Однако работы все еще идут 
медленными темпами. Отдель
ные руководители не предостав
ляют положенного количества 
транспортных средств на вывоз
ку дорожно-строительных мате
риалов. Так. мехлесхоз и колхоз 
имени Ленина пока смогли вы
делить только по одной машине. 
Они сделали по одному рейсу, 
и этим дело ограничилось.

Не приступали к подготовке 
дорог к эксплуатации филиал 
объединения «Вологдахимлес», 
межколхозная передвижная ме
ханизированная колонна, совхо
зы «Север». «Тотемский». «По- 
гореловскнй» и некоторые кол
хозы.

М. ДВОИННШНИКОВА. 
техник дорожного 

участка № 705.

ПРИНЯЛИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
На днях в совхозе «Тотем - 

с к и й »  состоялось совещание ме
ханизаторов. на котором шел 
серьезный разговор о постанов
ке сельскохозяйственной техни
ки на зимнее хранение. Создано 
звено по ремонту почвообраба
тывающей и посевной техники, 
возглавить которое поручено 
слесарю-наладчику В. А. Зимину. 
Перед звеном поставлена задача
— сеялки, плуги и культивато
ры к 25 декабря поставить на 
линейку готовности. Трактора, 
кроме одного, уже готовы к ра

боте. поэтому решено начать 
ремонт кормозаготовительной 
техники и зерноуборочных ком
байнов.

На совещании каждый меха
низатор принял личное социа
листическое обязательство на 
1979 год. II шоферы, и тракто
ристы включились в социалисти
ческое соревнование за эконо
мию горюче-смазочных материа
лов и средств на ремонте тех
ники.

Я. СЕНИН.
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РАССКАЗЫ О ДЕЛЕГАТАХ КОНФЕРЕНЦИИ

Г | РИ  прокладке наружных 
11 инженерных коммуника

ций — теплотрасс, водопрово
дов, канализации необходимы и 
смотровые колодцы. Сельские 
строители выкладывали их из 
кирпича. Дело трудоемкое и тре
бует значительных затрат вре
мени. Куда проще и быстрее 
«колодец» изготовить из бетона, 
опустить его краном в котлован. 
Да вот беда — заказы на их 
изготовление вологодские пред
приятия Ж Б И  не принимают, а 
для отливки на месте нет форм.

Однажды слесарь-инструмен
тальщик коммунист Н. К. Коло
сов предложил:

— Давайте в попробую сде
лать.

В межколхозной передвижной 
механизированной колонне он 
работает с 1966 года. Его зна
ют, как отличного специалиста

валась нерешенной проблема из
готовления соединительных ко
лец для вентиляционных труб. 
Занимался этим делом кузнец. 
Он вырубал из металлической 
ленты отрезки определенной 
длины, сгибал их в кольца, а 
сварщик завершал дело. Но сде
лать идеальный круг на нако
вальне совсем не просто. Да и 
выдержать диаметр кольца уда
валось далеко не всегда.

Избавил кузнеца от кропотли
вого малопроизводительного 
труда Николай Колосов. Он при
думал относительно простое при- 
способление. На токарном стан
ке установил стержень, окруж
ность которого точно совпадает 
с окружностью вентиляционных 
труб. Рядом с ним закрепил же
лезную ленту. При включении 
станка стержень начинает вра
щаться и наматывает на себя

ЖИВИНКА В ДЕЛЕ
по станкам и оборудованию. В 
одном столярном цехе действует 
более десятка различных стан
ков. Все их устанавливал и на
лаживал Николай Константино
вич. На его попечении и оснаще
ние механических мастерских. 
Но не только. Потребовалось, 
скажем, запрессовать подшип
ник в автомашине или изгото
вить стартер — без Колосова не 
обойтись. Он сделает и быстро, 
и качественно.

Форма для отливки бетонных 
колодцев вроде бы не его про
филь. Однако у руководителей 
МПМК не вызывало сомнений 
благополучное осуществление 
задумки инструментальщика. 
Человек, как говорят, с живин
кой в деле, он никогда слов на 
ветер не бросает. За время ра
боты в МПМК бесчисленное 
множество раз выручал пред
приятие, товарищей. Получили, 
например, станок новой конст
рукции. Никто не знает, с како
го боку к нему подступиться. 
Колосов, хотя и имеет специаль
ное техническое образование, 
тоже впервые встретился с та
ким. Прежде чем приступить к 
установке, он тщательно озна
комится с техническими данны
ми, устройством, конструктив
ными особенностями. Докопает
ся до самой сути и уж потом дей
ствует наверняка.

Бывает, какой-нибудь агре
гат закапризничает или вовсе 
выйдет из строя. Николай не от
ступится, пока не восстановит 
его. Более того, он вносит в них 
усовершенствования, сам приду
мывает и сам осуществляет ра
ционализаторские предложения.

Долгое время в МПМК оста

ленту. После этого остается го
товую спираль разрезать, снять 
заготовки колец и сварить кон
цы. Производительность труда 
возросла во много раз и качест
во изделий стало несравненно 
лучше.

Не подкачал Колосов и с фор
мой для заливки бетонных бло
ков смотровых колодцев. Они 
прочно вошли в технологию про
изводства.

Ударный труд на предприя
тии, постоянное выполнение 
норм выработки на 120— 130 
процентов, активное участие в 
рационализации отнимают мно
го и сил, и времени. Казалось 
бы, Николаю некогда занимать
ся семьей, домашним хозяйст
вом. Но он и  эти обязанности 
выполняет как настоящий совет
ский человек, как коммунист. 
Нынче после продолжительной 
и тяжелой болезни у него умер
ла жена. На попечении оста
лись две дочери-школьницы. Он 
заменил им мать. Девочки идут 
в школу опрятно и чисто одеты
ми. Вечерами отец домашние 
задания проверит, а если требу
ется. поможет разобраться в не
понятном вопросе.

Конечно, он приучает дочек 
и к труду. Они и посуду вымо
ют, и в комнате приберут, и 
обед сварят. Но большая часть 
домашних хлопот лежит на от
це. Вот и встает он утрами од
ним из первых в Тотьме. Печку 
истопит, еду приготовит, помо
жет дочкам собраться в школу. 
Но сам раньше их покидает сте
ны дома, отправляясь на произ
водство.

А. ОСОВСКОИ, 
секретарь партбюро МПМК.

НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ ВЕТЕРАНЫ

Обычный строгий порядок кабинета был нарушен. И людей 
здесь больше, чем в обычный рабочий день. Молодежь отделе
ния Госбанка чествовала в этот вечер ветеранов комсомола.

Ты помнишь, мой седеющий ровесник,
Тревожный наш и радостный рассвет?— 

читает Зоя Кокина. А ровесники, смущенные торжественно
стью обстановки, посвященными им строками, скромно сидят 
за столом, мысленно перебирают в памяти незабываемые стра
ницы биографии, бережно держат в руках, как реликвии, доку
менты, напоминающие им о вечной молодости.

Вот сидят супруги Белоглазовы — Галина Алексеевна и 
Валентин Акимович. Вся большая трудовая жизнь Галины 
Алексеевны принадлежит отделению Госбанка. Сейчас она на 
пенсии. Валентин Акимович тоже пенсионер, но работает вах
тером. С волнением и гордостью показывал он молодежи свой 
комсомольский билет, который был верным спутником его мо
лодости.

В. А. Белоглазов делится своими впечатлениями о вечере.

дровна Чуркина. Чем жила 
сомольская организация в 
ные послевоенные годы? 
товлялн дрова — порой 
ла мерзли от холода, ходили' 
сенокос, участвовали в ху 
ственной самодеятельности 
на лошадях ездили в колхозы] 
лесопункты с концертами 

Я, как бывший фронтовик, 
комсомол вступил в армии, 
1943 году, и в бой ходил ко; 
мольцем. С комсомольским 
летом у сердца дошел до Бе 
на. В 1948 году Тотемский 
ком комсомола направил м 
на работу в органы внутреям 
дел. Не могу не вспомклть коз 
сомольского вожака отдела ад 
лиции О. К. Коточигову. Эт 
был беспокойный и веселый cei 
ретарь. Мы выступали в самс 
деятельности, читали полипа 
формации, ездили в Нелюбив 
с концертами, в которых непрс 
менно участвовали Э. Ф. Я куше 
ва. Р. В. Киселев. М. Н. Забро 
дин. Наша организация заняла 
первое место среди районньа 
отделов милиции и была прем» 
рована гармошкой. А артиста! 
вручили Почетные грамоты 

Вечер за чашкой чая прохо
дил живо, интересно. Играла му 
зыка, молодежь приглашала ве
теранов танцевать.

Спасибо комсомольцам за эту 
встречу, за теплый прием и 31- 
боту о нас. Рядом с молодьши| 
и мы почувствовали себя на
много моложе. Вот почему ве 
стареют душой ветераны.

В. БЕЛОГЛАЗОВ 
член КПСС.

Комсомольская организация 
отделения Госбанка решила про
вести вечер отдыха, посвящен
ный ветеранам комсомола 30— 
40-х годов. Много беспокойства 
при подготовке было у секрета
ря Тани Упадышевой. Она бесе
довала с нами, просила принести 
старые фотографии. Почетные 
грамоты, чтобы подготовились к 
выступлению.

25 ноября, к пяти часам стали 
собираться гости вечера. Комсо
мольцы встречали ветеранов у 
входа, помогали раздеться и 
приглашали в кабинет, где были 
празднично накрыты столы. В 
красивых вазах веточки хвои, 
аккуратно расставлены чашки 
для кофе и чая.

— Кажется, все пришли, — 
легко и весело улыбнулась Та
ня. — Прошу ветеранов занять 
почетные места.

Девушки читали стихи, рас
сказывали о буднях комсомола 
страны, о своей комсомольской 
организации. Потом своими вос
поминаниями поделились вете
раны. Старший .кассир сберкас
сы Л. А. Оленева рассказала о

тяжести военных лет, которая 
легла на плечи ее поколения. 
Сама Лидия Александровна бы
ла на трудовом фронте, копала 
противотанковые рвы, пулемет
ные ячейки. Была донором, без
возмездно давала кровь ране
ным. за что ее наградили отре
зом на халат. Она показала свои 
фотографии, награды.

— Всех дороже для меня По
четная грамота, которой награ
дила школа за активную рабо
ту в родительском комитете, за 
хорошее воспитание детей. — 
говорит Л. А. Оленева. — 
Жизнь, думаю, прожита не зря: 
детей воспитала хороших, пото
му что всегда показывала им 
пример в работе.

Слово берет Симон Григорь
евич Данилов, вахтер отделения 
Госбанка. В годы Великой Оте
чественной войны он перевозил 
по Балтике военные грузы, по
том плавал на судах по Сухоне.

Трудовую жизнь в отделении 
Госбанка начали комсомолки 
40-х годов экономист Алевтина 
Николаевна Денисова и кредит
ный инспектор Таисия Алексан

НА СНИМКАХ: В. А. Бело
глазое делится воспоминаниями 
с Т. Упадышевой; А. Н. Дени
сова.

Фото И. Кустовской.

ЗА ЭКОНОМИЮ и БЕРЕЖЛИВОСТЬ
Человеку свойственно береж

ливое отношение к материаль
ным ценностям, к их разумному 
использованию. Народная муд
рость гласит: «Копейка рубль 
бережет». Подобное мы можем 
сказать о любом продукте, в ча
стности, об электрической энер
гии, топливе.

Но огромные цифры произ
водства энергетических ресурсов 
в стране несколько притупили 
мысль о том, что их надо эконо
мить. В лесных делянках наше
го леспромхоза до последнего 
времени горючее в баки тракто
ров и автомашин заливалось из 
ведер. При такой «технологии» 
на землю текут не только кап
ли, но настоящие ручьи бензина. 
Иному ничего не стоит, чтобы 
разжечь костер, выплеснуть на 
хворост полведра солярки.

На нашем предприятии мно
гие десятки станков приводятся 
в действие электрическими мо
торами. Количество их год от 
года растет. Недавно сдан в экс
плуатацию новый бондарный 
цех с большим количеством со
временных деревообрабатываю
щих станков. Вступил в  строй 
действующих гараж, рассчитан
ный на техническое обслужива
ние 60 машин. В нем также ус
тановлены станки и оборудова

ние с электрическими привода
ми. Мебельная фабрика, строи
тельство которой подходит к 
концу, будет энергоемким про
изводством. Поэтому вопросы 
экономии электроэнергии приоб
ретают особое значение. Пока 
же им должного внимания не 
уделялось. Имеет место явное 
несоответствие между потреб
ной мощностью станка и мото
ром при нем. Для нормальной

КАПЛЯ

чивается ценное горючее.
В конце октября коммунисты 

предприятия на собрании обсу
дили вопрос об усилении режи
ма экономии топливных и энер
гетических ресурсов. О злобо
дневности поднятой темы, боль
ших возможностях сохранения 
от потерь бензина, дизельного 
топлива, электрической энергии 
свидетельствует активное учас
тие в обсуждении, многочислен-

колонка исключает потери горю
чего при заливке в баки.

С открытием зимнего сезона 
лесозаготовок и в делянках за
правка машин будет произво
диться только при помощи руч
ных насосов.

До сих пор расход электро
энергии учитывался в целом по 
предприятию. Цехи н участки 
не имели своих счетчиков. Не 
представлялось’ возможным

ВЕДРО БЕРЕЖЕТ
работы достаточно, скажем, пя
ти киловатт, а мотор установлен 
пятнадцатикиловаттный. Значит 
много энергии тратится впустую.

Мы немало теряем даже на 
таких «пустяках», как освеще
ние. Только потому, что стекла 
в рамах цехов запылены, даже 
днем там не гасят осветитель
ные приборы. Или «забудут» 
выключить освещение нижнего 
склада после окончания смены, 
и всю ночь через бесполезные 
в это время лампочки кило
грамм за килограммом где-то на 
электростанции впустую растра

ные предложения по наведению 
порядка в цехах и делянках. 
Отрадно, что дело не ограничи
лось разговором, а сразу после 
собрания приняты и принимают
ся меры по осуществлению по
становления собрания.

Так, в одном из пунктов ру
ководителям Устьтолшменского 
лесопункта предлагалось емкос
ти с горючим закрыть на замки, 
отпускать бензин, солярку, мас
ла только закрытым способом. 
Сегодня уже никто без кладов
щика не откроет цистерну, а ус
тановленная автозаправочная

учесть, кто и как бережет элек
троэнергию, и бережет ли во
обще. Теперь счетчики устанав
ливают везде, где они нужны. 
Показания будут сниматься еже
декадно, что обеспечит надеж
ный контроль за использованием 
энергии и даст возможность 
принимать немедленные меры 
по ее экономии.

Все моторы повышенной мощ
ности будут заменены на рас
четные для данных станйов.

Коммунисты “ наметили ряд 
других мер по усилению режима 
экономии. К их числу относится

и такая, как повышение матери
альной заинтересованности лю
дей в бережливом отношении к 
горючему и смазочным матери
алам. Разрабатывается положе
ние. по которому часть средств, 
полученных от экономии, выде
ляется на премирование береж
ливых.

Создана смотровая комиссия 
по экономии электрической энер
гии и топлива во главе с глав
ным механиком И. И. Сидоро
вым. Она разрабатывает план 
мероприятий, который послужит 
основой для дальнейшего повы
шения ответственности всего 
коллектива, каждого рабочего и 
служащего за хозяйское исполь
зование материальных ценнос
тей.

Обсуждение вопроса о береж
ливости и первые шаги по пре
творению в жизнь предложений 
коммунистов лишь начало боль
шой работы по наиболее эффек
тивному использованию энерге
тических и топливных ресурсов, 
вытекающей из решений XXV 
съезда КПСС. Партийная орга
низация леспромхоза сделает 
все. чтобы довести ее до успеш
ного завершения.

А. ДВОИНИШНИКОВ.
секретарь парторганизации

Сухонского леспромхоза.
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И З БЛОКНОТА Н АТУРАЛИСТА

СОЛНЦЕ—НА ЛЕТО, 
ЗИМА —НА МОРОЗ

Молчалив и задумчив лес. 
Деревья погружены в зимнюю 
спячку. Ветви их стынут на же
стоких ветрах. Но они выдер
жат любую стужу, сохранят до 
весны невредимыми самое нуж
ное, самое главное — почки. А 
корни надежно укрыты одеялом 
из опавших листьев, да еще сне
гом их сверху засыпало, — ни
какой мороз не страшен.

А холодами декабрь славит
ся. Потому и говорят в народе: 
«Декабрь — стужайло. на всю 
зиму землю студит, саням ход 
дает».

Хоть и крепки морозы, но 
только кого они пугают? Чело
век в теплую одежду кутается, 
коль на улицу идет, а в доме 
натоплено. Домашний скот на
кормлен и находится в утеплен
ных дворах. Дикие животные, 
зверьки всякие к зиме накопили 
жиру, а мех у них такой, что 
любой холод — не холод.

Только птицам зимой не слад
ко приходится. Все, чем можно 
поживиться, теперь под снегом. 
Правда, есть кое-что еще. Стай
ка щеглов с щебетом опустилась 
на куст репейника. Семена лопу
ха — их любимое кушанье. А 
вот раздался вибрирующий ме
лодичный и печальный звук. 
Это свиристели, красивые серо
пепельные птицы с задорным 
хохолком на головках, пожало

вали к рябине. Сели на верхуш
ку и смотрят: осталось ли что 
на ней? Завидели ягоды и тот
час же нырнули вниз, ловко на
чали управляться с ними. Но 
настает пора такая, когда на 
деревьях, кустарниках и травах 
ничего съедобного найти больше 
невозможно. Голодной птице 
страшен мороз. И человеку не
льзя оставлять своих пернатых 
друзей в беде. Вы сделали кор
мушку, укрепили ее перед ок
ном на дереве — это хорошо. 
Но ни на один день не забывай
те бросать в нее корм.

Снегопады в декабре обычны. 
Для озимых они очень полезны. 
Недаром молвится: «Снег глу
бок и хлеб хорош».

Дни пасмурные и короткие. 
Не успеешь оглянуться, а уж 
вечер на дворе. Только в самом 
конце месяца, после 22 декаб
ря, день начнет прибавляться, 
и к новому году он станет по
дольше на «воробьиный шаг».

«Солнце — на лето, зима — 
на мороз» — такова народная 
примета. Странной может пока
заться она. Какое уж тут лето, 
если дни сумеречные и морозы 
лютуют? Но именно с этого вре
мени свету будет побольше, а 
тепла поменьше. «Декабрь год 
кончает, зиму начинает», — 
гласит пословица.

А. САШИН.

С Н Е Г И Р Ь
Снегирь — красавец садов и 

леса. Грудь у него алая, спин
ка голубая, а на голове черный 
берет. Самки же одеты поскром
нее. Их излюбленное место — 
деревья, усыпанные семенами. 
Любят они семена сирени и кле
на. Снегири сидят на них важно, 
не спеша выклевывая семена. 
Поют они стайкой. В морозной 
тишине можно слышать их пе
ние: «Ва-ва-ва1».

В рыхлый, мягкий, белый

снег птицы любят нырять. С 
удовольствием наблюдаешь, как 
снегирь быстренько ныряет с 
дерева в чистый снег и купается 
в нем. Видимо, им эта процеду
ра приятна, или они соблюдают 
гигиену, очищая перышки от 
пыли.

Понаблюдайте за снегирем, 
полюбуйтесь его красотой.

М. ПЕСТОВА, 
пенсноперка.

ОХРАНЯЕМЫЙ
З А К О Н О М

Каждый третий зубр ныне 
обитает на территории нашей 
страны. Всего в мире насчитыва
ется около 1600 этих редких 
животных, современников давно 
вымершего мамонта. 550 из них
— в заповедниках СССР.

Тематическая выставка «Ох
рана и восстановление числен
ности зубров в СССР» открыта 
в павильоне «Охрана природы» 
ВДНХ СССР. Еще в первые го
ды Советской власти на -всей 
территории страны был запре
щен отстрел зубров. Особенно 
большое развитие получила ра
бота по разведению зубров и 
зубробизонов в послевоенные 
годы. В ряде районов были соз
даны заповедные территории с 
научными центрами по изуче
нию зубров.

Вольные стада их пасутся в 
Кавказском заповеднике, Бело
вежской пуще. В 1048 году был 
создан зубровый питомник в 
Приокско-террасном заповедни
ке, для которого выделен учас
ток леса площадью 20.0 гекта

ров. В этом питомнике выраще
но для других заповедников и 
заказников 220 зубров и зубро
бизонов, в том числе 160 чисто
кровных зубров. Спустя несколь
ко лет был основан питомник в 
Рязанской области. В нем за 
неполных два десятилетия полу
чено 175 голов молодняка. 
Большую работу ведут специа
листы. изучающие образ жизни 
зубров, в госохотхозяйстве 
«Науяместис» (Литовская ССР).

Успехи в разведении зубров в 
нашей стране позволили присту
пить к расселению животных в 
местах их древнего ареала (рай
онов обитания), в частности, в 
Тебердинском заповеднике. Сей
час на территории нашей страны 
обитают 17 вольных групп этих 
красивых и могучих животных.

Рост поголовья зубров — 
один из ярких примеров заботы 
социалистического государства 
об охране природы и приумно
жении ее богатств.

(Корр. ТАСС).

С Н Е Г
Снег рыхлый, мягкий.

словно вата, 
Всю ночь валил он до утра. 
Его фанерною лопатой 
Выбрасываю со двора.
А воробьишки смотрят

с веток 
И очень терпеливо ждут, 
Когда, свое закончив дело,
В квартиру со двора уйду. 
Они слетятся на дорожку,
На потревоженный мной снег. 
О, как скучают эти крошки 
По теплой пыли, по весне!
Но будут впереди морозы, 
Бескормица, свирепость

вьюг,
И будут в гололед березы 
Ронять сокровища из рук. 
Поставлю я в сарай лопату, 
В кормушку брошу семена.
И буду за возней пернатых 
Смотреть с сынишкой из окна

А. ГРИГОРЬЕВ.

С любовью к природе

ВЫПУСКАЕМ ЗАЙЦА 
В ЛЕС

Специалисты Государствен 
ной охотничьей инспекции и 
Курского областного общества 
охотников и рыболовов совме 
стно с любителями природы ве 
дут большую работу по сохра 
нению фауны и флоры. В ны 
нешнем году в заказники для 
свободного расселения выпуще 
но 850 зайцев-беляков и руса 
ков.

НА СНИМКЕ: охотовед Гос- 
охотннспекцнн Курского района 
Вячеслав Петкевич (справа) н 
председатель Курского межрай
онного общества охотников н 
рыболовов Платон Пащук гото
вят к расселению зайцев-беля
ков, завезенных из Тувинской 
АССР.

Фото ТАСС.

э т ю д ы

Т Р О П И Н К А
Летом эта тропинка зарастала 

травой. Зимой ее заносило сне
гом. И потому для многих она. 
можно сказать.' не существовала 
вовсе. И только я хорошо знал 
каждый ее поворот, каждый 
подъем и уклон. Она звала к 
реке, а потом берегом уводила 
к широкому лугу, на котором с 
ранней весны до осени всегда 
преобладали зеленый да желтый 
цвета. Здесь больше всего встре
чались одуванчики, гусиный 
лук, лютики, купавы, таволга, 
пижма. По утрам луг перепол
нялся росой. Под ее тяжестью 
травы никли к земле. И много
численные насекомые ждали то
го часа, когда поднявшееся 
солнце высушит влагу.

Но вот пришла зима. Тропин
ка спряталась под снегом. Отыс
кать ее сейчас труднее. Но у

меня много ориентиров, по ко
торым я почти безошибочно на
хожу ее. После сильных снего
падов пешком тут не пройдешь. 
Выручают лыжи. Снег выравни
вает бугорки и ямки, засыпает 
высохшую траву, на долгие ме
сяцы укрывает отпечатки моих 
ног.

Я полагал, что. кроме меня, 
вряд ли кто угадает тропинку 
под снежным настом. Ан. ошиб
ся! Увидел однажды след лиси
цы. точно скопировавший каж
дый поворот. Даже зверю не где- 
то там целиной хотелось бе
жать. а именно по тропинке.

Тропинка...
Это такая малость по сравне

нию со всей огромной страной. 
А как она дорога и мила!

А. АЛЕКСАНДРОВ.

В П О Л Е
Ночью выпал снег, и все во

круг неузнаваемо изменилось. 
Чище, просторнее стало. И как- 
то строже. Надоело сидеть в че
тырех стенах. Отодвинул в сто
рону недописанную страницу, 
быстро оделся, ружье на пле
чо — и в  поле.

Охотник я плохой. В жизни 
ни разу никого не подстрелил. 
И отправлялся на охоту просто 
так, чтобы рассеяться, на неко
торое время расстаться с вечны
ми заботами и хлопотами.

Я уже больше часа шел по
лем. Мог идти еще два и три ча
са и видеть все тот же бескрай
ний простор. А недавно здесь 
зрела пшеница, раздавались го
лоса людей и гул машин, пахло 
новым хлебом. Земля-кормили
ца все, что могла, отдала лю
дям!

Возвращаясь домой, я по
встречался с трактором, тянув

шим за собою огромные сани с 
навозом. Гусеницы трактора 
взметали снежную пыль. Сне
жинки вспыхивали голубыми ис
корками в лучах солнца. На са
нях сидели колхозники. Как по 
команде, вое повернулись в мою 
сторону. Лица навострились от 
любопытства.

— Охотник, что убил? — 
крикнул один.

Не успел я подумать, что от
ветить, как другой коротко бро
сил. (вызвав дружный смех то
варищей:

— Время и ноги!
Трактор проехал еще немного, 

потом сбавил скорость. Мужчи
ны стали сбрасывать навоз с са
ней.

Набирайся сил для нового 
урожая, кормилица!

А. МОРОЗОВ, 
агроном.

ШАПКА ЗИМЫ
«Декабрь год кончает, зиму 

начинает», «Пришла зима — не 
жди тепла». Эти старые пого
ворки, как и многие другие, сло
жены народом на основе много
летних наблюдений за изменени
ями природных явлений. И пе
редаются они от поколения к 
поколению.

Но жизнь движется вперед, 
изменяются способы и размеры 
воздействия людей на окружаю
щую среду. Это в какой-то сте
пени влияет на погоду. Резкие 
колебания температуры,, гидро
логический режим тесно связа
ны с процентом лесистости. Од
нако лес каждый год вырубает
ся в больших количествах.

По этой причине ежегодно на
блюдаются изменения погоды. 
Если в 1067 году в первой по
ловине декабря температура до
ходила до минус 22 градусов, то 
в 1072 году в конце месяца на
блюдались дождь и туман. И в 
последующем году шел дождь. 
Однако снег устанавливается по
стоянный. до весны. Глубина 
снежного покрова по годам не 
стабильная, она колеблется от 
пяти до 75 сантиметров.

Ребята в декабре готовятся 
к новогодним торжествам, встре
че с красавицей-елкой. которую 
сами украсят разными игрушка
ми, блестящими гирляндами и 
флажками. Хорошая это тради
ция. Только какая уйма елочек 
ежегодно требуется! Ни в коем 
случае нельзя допускать само
вольной рубки.

Дерево вырастить трудно. При 
искусственном восстановлении 
леса на один гектар высажива
ется три с половиной—четыре 
тысячи елочек, или семян высе
вается 800— 1000 граммов. За
мечу, что в килограмме двести 
тысяч штук семечек. Спелый 
лес вырастает через 110— 120 
лет. За это время от высажен
ных четырех тысяч елочек оста
ется на гектаре ООО— 1100 де
ревьев. Остальные по разным 
причинам погибают.

Рубка новогодних елок дол
жна проводиться только с раз
решения лесхоза и лесничеств. 
А лучше всего организовать их 
продажу в магазинах.

Н. ДВОИНИШНИКОВ, 
корреспондент-фенолог.

За прошлый год по нашей об
ласти истреблено 280 волков. 
Есть районы, в (которых уничто
жено их по 17—20. Однако в 
нашем районе за год было ист
реблено только пять хищников. 
Почему так? Охотников стало 
меньше? Нет, наоборот. Число 
членов общества охотников с 
каждым годом растет. По-мое- 
му. или люди не понимают этой 
полезной и интересной охоты, 
или некому ее возглавить.

Интенсивных мер уничтоже
ния волков много. Раньше боль
шую работу проводил лесхоз. 
На участках рыли ямы-ловуш- 
ки. ставили приваду, ловили 
капканами, делали засидки и. 
конечно, организовывали облавы 
с флажками. Помню облаву в 
стороне старой бойни, за матве
евской просекой. Участвовали в 
ней охотники Н. Дедюхин, В. На
волочный. Н. Мараков, А. Рома
новский и другие. Обложили уча

сток флажками, заняли свои ус
ловные номера. Волк выбежал 
под гиканье охотников и был 
убит.

Охотились и в одиночку. 
И. Т. Кулаков по большому сне
гу загоном на лыжах убивал по

УНИЧТОЖАЙТЕ 
ВОЛКОВ

несколько волков. Этим промыс
лом с увлечением занимался и
В. Наволочный. Л. Попов и 
А. Лимин ставили капканы, и 
всегда у них была удача. Много 
они брали и на ружье. После 
такой активной охоты больше 
десяти лет не было волков в на
ших лесах. Недавно появились 
снова. Сразу же надо было при
нять срочные меры по их уни

чтожению. Но упустили время, 
и хищники расплодились. Сей
час их стало много. Волки на
носят большой вред сельскому 
хозяйству и фауне. Летом они 
истребили немало овец в колхо
зах района, а весной, по насту, 
будут загонять лосей и некото
рых погубят.

Зимой звери сами себя выда
ют по следам, ходят они стая
ми. Председателю общества 
охотников А. В. Андрееву и 
охотоведу С. С. Федотове ком у 
надо мобилизовать всех охотни
ков на борьбу с хищниками, вес
ти их уничтожение всеми сред
ствами. Предусмотрены меры 
материального поощрения, за  
убитую волчицу выдается воз
награждение 100 рублей, за 
волка — 50, за волчонка — 30 
рублей.

В. ЛАВРЕНТЬЕВ, 
охотник.
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ПЕРЕДАЧИ
9

S Но ретрансляционной теле- 
5 визионнои станции Тотьма по
• десятому телевизионному ка- 
: налу уже месяц ведутся проб- 
| ные передачи третьей и чет-
• вертой программ центрально*
■ го телевидения.
|  По первой программе по
1 седьмому каналу в некоторые 
; дни недели транслируется 
S программа Архангельской 
|  студии.
В Скоро ни РТС примет ра- 
j боту государственная комис- 
S сил, и телезрители будут ре-
■ гулярно смотреть четвертую 
5 программу.

В. МЕЛЕХИН.БВ

IК НОВОГОДНЕЙ 
Е Л К Е■ ■ 

: Приближается Новый год. S
■ Каждому хочется, чтобы, но- ■
2 погоднее торжество запомни- S 
В лось надолго, чтобы в доме В 
S была нарядная елка.
; Работники универмага гор- ■
■ по своевременно завезли 8 
j елочные игрушки, оформили в 
: специальную секцию. Выбор ■ 
» игрушек большой: есть со-1 
S сульки и шарики разных | 
5 форм, звезды, дождик, сер-1 
|  шипим, гирлянды «сюрприз», в 
: элекдрогирлянды. Ежеднев- в 
S но идет оживленная торгов- В 
S ля, а в минувшее воскресенье £
■ проходил елочный базир.
Е Зи день продано елочных в 
В игрушек на 500 рублей.
Б ■

Н. ТАЛАШОВА, в 
продивец. :■ т

I С Н О В А  ! 
\ ВПЕРЕДИ
в Ученица седьмого класса в 
» Тотемской средней . школы | 
В М  1 Оля Тяпкина в прошед-: 
В шем году собрила 260 кило- в 
В гриммов лекарственных трив, в 
|  за что были премировапи ну- в 
Б тевкой во Всесоюзный пно* В 
I нерский логерь «Артек». В* 
В мирте этого годи они отдыхи- В 
в ли ни Черноморском побе* ■ 
|  режье.
с Оля учиствовили в опери-; 
I ции «Целебное лукошко» ив 
I нынче. Хотя лето было не- в 
I блпгопрнлтным для просуши- В 
Е винил сырья, OIIU С П0М01ЦЫ0 2 

родителей все же собрплп 62 В 
килограмма лекарственных в 
растений.

По итогам областного кои-! 
курса ОлЯ Тяпкина награжде- В 
— наручными чиепми «Луч». 8IIU

А. АЛЕКСЕЕВА.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
2 - 5  декабря — попал кино

комедии «Целуются зори». Се* 
иксы: и 17 (дотокий), 10 и 21-10 
(удл,).

МАЛЫЙ ЗАЛ
2 —3 декабри — художествен

ный фильм «Незнакомка» (дне 
серии). Гением: и 16, 10*30 И 
21*10. 4 докибрл — художест
венный фильм «Мнмино». Се
ансы: п 17 (детский), 10 и 21*10.

Гамнтп им ходит Но вторниким, 
четвергам и субботам

1ить хороший, добротный спек* 
акль. Такой, чтобы зрители бы-

— Главное, собрать для нача
ла человек восемь—десять. Тог
да уже можно будет кое-что сы
грать, Хотя бы «Молодоженов» 
Тамары Ян. Пьеса вполне по си
лам народному театру, актуаль
ная по тематике. Зрители по
смотрят с удовольствием...

Мы стояли в универмаге с ре
жиссером народного театра 
В. В. Яшиным. Мимо торопливо 
проходили люди, негромко об
суждая, кому что купить, а он, 
подойдя ко мне, увлеченно за
говорил о театре. Для него это 
самая большая мечта — поста-
ВИ '
T 8 I
ли зачарованы, заворожены иг
рой самодеятельных артистов, 
узнавали на сцене то, что посто
янно видят в жизни, пережива
ли вместе с героями пьесы, за
думывались над проблемами че
ловеческого бытия.

А актеры? Народный театр 
для них должен стать не просто 
местом, где репетируют и ставят 
спектакли, а, если хотите, свое
образным молодежным клубом, 
куда вечером можно прийти, 
встретиться с единомышленни
ками, поговорить, может ‘ даже 
поспорить.

— Словом, приходите сегодня 
в семь вечера. Заведующая от
делом культуры райисполкома 
О. И. Коптева оказала, что при
дет много желающих.

Он пожал на пррщание руку 
и ушел, погруженный в свои за
мыслы. Я грустно вздохнул. 
Выло как-то не по себе от созна-

2 декабря 1078 |J

БЫЛО БЫ Ж Е Л А Н И Е
ния того, что устраивалась уже 
третья попытка собрать участ
ников народного театра. Удаст
ся ли она на этот раз?

Вечером пришел в Дом куль
туры. Встретился с тишиной и 
пустотой ставшими здесь уже 
привычными. Наверху, в кабине
те директора, сидели Валерий 
Валерьянович Яшин и руково
дитель эстрадного ансамбля Во
лодя Дурягин. Обсуждали воз
можности создания клуба люби
телей музыки. С чего начать, 
что лучше, как увлечь моло
дежь? Произносились имена зна
менитых певцов и музыкантов, 
названия ансамблей, возникали 
небольшие, быстро разрешавши
еся споры о течениях и направ
лениях джазовой музыки. А 
время шло.

Где-то около восьми, когда 
ушел Дурягин, появился незна
комый парень. Зовут Володей, 
работает в ПМК-15. Хочет иг
рать в театре.

-  Вот раньше, несколько лет 
назад, у нас был хороший те
атр, — рассказывал он. — Тог
да еще Вася Серебров руково
дителем был. Много спектаклей 
поставили, по району ездили. 
Ребята ходили сюда с удоволь
ствием. А потом как-то все за
глохло. В последние годы прак
тически ничего не ставилось.

Ждали двуХ врачей, которые 
обещались прийти. Тоже не при

шли. В девять часов мы молча 
вышли на улицу.

— С августа, когда сюда 
приехал, об этом театре думаю,
— удрученно произнес Яшин.
— В газету статью написал, 
объявление по радио два раза 
передавали, ка  афише у Дома 
культуры оно несколько дней 
висело. И вот пока никого нет. 
А с кем только не переговорил. 
Неужели никто в Тотьме в те
атре играть не хочет...

На углу улиц Белоусовской и 
Советской разошлись. Падал 
мелкий снег. Какой-то парень в 
растегнутом полушубке, споты
каясь и падая, ловил в раскры
тую ладонь снежинки и что-то 
пьяно кричал. Невдалеке стоя
ла группа таких же молодых 
ребят и деловито обсуждала, 
сколько вина было выпито за 
вечер.

Вспомнились слова Володи 
из ПМК-15.

— Чем молодежи у нас в го
роде заняться? В Доме культу
ры сейчас делать совсем нече
го. Театра и того несколько лет 
в сущности нет.

— Может он и прав, — по
думалось мне. — Почти все дей
ствительно зависит от работни
ков культуры, их умения за
влечь молодежь.

— Нет, надо взглянуть на 
все несколько по-иному. — 
убежденно говорила на другой

день молодой московский р еД  
вратор Ирина Родионова. пД 
ехавшая в Тотьму в командиЭ 
ку. — В последнее время 43 
чему-то часть молодежи тольЗ 
тем и занимается, что ждет, Я  
бы кто-то пришел, взял за ръ 
ку и указал дело, которым Я  
ит заняться.

Приехал неплохой режиссЯ 
у него большое желание paij 
тать, казалось бы. надо лови?) 
момент, идти'и предлагать св<» 
услуги, и вдруг такая пассив ? 
ность. Да в городе для молодо 
жи непочатый край работу 
Взять, к примеру, ту же реста 
рацию, изучение архитектурнц 
памятников. Было бы же/доив]

После того вечера Яшин еще 
несколько раз назначал сбор 
участников народного театра. 
Кто-то говорил, что стал уже 
слишком старым, кто-то отгова
ривался загруженностью рабо
той. и никто не приходил.

В чем же дело? Можно и 
нужно собирать совет Дома 
культуры, который, кстати, по
ка существует только на бума
ге, обсуждать этот вопрос на 
различных административных 
уровнях. Неужели никто в горо
де на самом деле не хочет ин
тересно, с пользой для себя и 
других проводить свой досуг? 
Не может этого быть.

Н. НЕНАСТЬЕВ.

Э К Р А Н  Д Е К А Б Р Я

В кинорепертуаро декабря 
много интересных фильмов. Но
вый цветной широкоэкранный 
художественный фильм «Супру
ги Орловы», созданный по мо
тивам рассказов М. Горького, 
повествует о событиях конца 
прошлого вока, о людях, про
стых, «обыкновенных», живу
щих «по .враждебном, жестоком 
миро, который ломает, калечит, 
унижает и оскорбляет их». По 
поле случая, оказавшись рядом 
со смертью и страданиями и по
знакомившись с новыми, пите-

t  S
агаты

реенмми людьми, Григорий и 
.Латрсна Орловы впервые заду
мываются над тем, для чего они 
живут. Роль Матрены исполня
ет Нина Русланова, Григория -  
Анатолий Семенов.

«Семь похищенных женихов» 
_ это новая цветная кинокоме
дия. В ней рассказывается о 
том, что в небольшом горном го
родке современного Таджикиста
на процветало модное фотоате
лье. Руководил нм довольно 
предприимчивый Камол-ака со 
своими помощниками Гафуром и

Гафаром. Кроме обширной фо
тодеятельности, троица поти
хоньку занималась сватовством 
— так, для приработка.

Однажды в фотоателье появ
ляется некий Муради. друг Ка- 
мол-ака по местам не столь от
даленным, — человек деловой 
и современный. Он сразу пони
мает, какую золотую жилу на
щупал Камол-ака и активно 
включается в столь экзотичес
кое и прибыльное дело. Муради 
ставит его на широкую ногу, и 
вскоре при фотоателье организу
ется некое «брачное бюро» с 
картотекой ни о чем не подозре
вавших невест. Жаждущие сча
стья женихи уже вносят первые 
взносы.

События, о которых повест
вуется в фильме «Осада», про
исходят в 1921 — 1922 годах в 
таджикском кишлаке и крепости 
Душанбе. Это было героическое 
время становления Советской 
власти в Средней Азии. Осенью 
1921 года обескровленные от
ряды Красной Армии были вы
нуждены отступить от Душанбе 
на запад. В кишлаке и крепости 
остался небольшой красноар
мейский отряд, оказавшийся в 
окружении. Басмачи, руководи
мые Ибрагнмбеком. много раз 
пытались сломить сопротивле
ние мужественных защитников 
крепости.

Пз зарубежных фильмов зри
тели смогут посмотреть «Без
домные» (Польша) — по мо
тивам романа Стефана Жером
ского. и  центре фильма, собы
тия которого происходят на ру
беже XIX и XX веков, судьба 
молодого врача Юдыма. выход
ца из низших слоев общества.

Получив образование, доктор 
Юдым начинает работать на из
вестном курорте. Столкнувшись 
с паразитическим образом жиз
ни буржуазии, с косностью и 
алчностью «светил» медицины, 
Юдым решает изменить свою 
жизнь и посвятить ее лечению 
бедных и обездоленных людей. 
Постепенно доктор Юдым начи
нает осознавать всю несправед
ливость существующего строя 
й вступает на путь осознанной 
политической борьбы с ним.

В 1972 году режиссер Мнрча 
Дрэган поставил приключенчес
кий фильм «Взрыв», который 
посвятил тем незаметным геро
ям. что живут среди нас. Пяте
ро румынских матросов и люди 
других профессий, оказавшиеся 
рядом, под руководством масте
ра Дордже по прозвищу «Сала
мандра» тушили пожар на ино
странном судне. брошенном 
командой, на котором находил
ся взрывоопасный груз. И вот 
пять лет спустя «Саламандра» 
и его товарищи снова появились 
на экране. На этот раз темой 
фильма Мирчи Дрэгана «Гнездо 
Саламандра» стала междуна
родная спасательная акция в 
нефтеносном районе одной из 
стран Арабского Востока.

Главный персонаж итальян
ского фильма «Торговцы сме
ртью» — мелкий коммивояжер, 
который занимается торговлей 
оружия, не задумываясь, кому и 
зачем он его продает. А нужно 
это ему лишь для того, чтобы 
удовлетворить непомерно расту
щие запросы своей семьи, тяну
щейся к  богатству.

Т. КУЧИНА, 
директор кинопроката.

НА СНИМКЕ: кадр из филь
ма «Супруги Орловы».

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Коля!
с законным бри-

Ири н 
Поздравляем 

ком. Пусть радость и счастье 
любовь и надежда всегда оспе 
1ЦМЮТ ЦП III путь.

Пихолкови, Шилов, 
Григорьевы, Кришны, 

Ииволоцкио, Визиров м.

дор. Галицкил, 
РЫЧКОВОЙ 

Валентино Николаевне. 
Поздравляем с 55-летием п

выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья и 
долгих лет жизни.

Коллектив дорожного 
участка № 705.

Сивннскнй пер., 13, 
НОВИНСКОЙ 

Ранее Ивановне. 
Уиажаемая Раиса Ивановна! 

Поздравляем тебя с 50-летием. 
Желаем здоровья, счастья, бод
рости на долгие годы.

Коллектив пирожковой

Тотемское ССПТУ-7 произ
водит отбор кандидатов для на
правления на учебу в торжок
ский индустриально - педагоги
ческий техникум. За справками 
обрищиться по идресу: Тотьма, 
ул. Велоусовская, 15, телефоны 
2-14, 5-34.

Приглашаются 
на работу:

Срочно ШОФЕР на автобус 
ПАЗ-61 Тотемскнм маслозаво
дом. Оплата по штатному рас

писанию.

Коллектив мясокомбината 
выражает соболезнование 
родным и близким по поводу 
преждевременной смерти 

ЛЕБЕДЕВОЙ 
Нины Александровны.

Тотемская межрайонная 
электросеть выражает собо
лезнование Валабаевой Ва
лентине Николаевне но пово
ду безвременной смерти бра
та

БАЛАБАЕВА
Сергея.
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